
昨天， 在北京举行的 “拯救
大象罗拉， 对象牙制品说不” 全
球减少象牙消费项目启动仪式
上， 演艺界明星王珞丹、 李宇春
等被国际爱护动物基金会授予
“爱护动物行动特使称号”。 著名
歌词、 歌曲作家小柯、 文玩家翟
建民等知名人士在活动现场向市
民倡导爱护动物 ， 拒绝象牙制
品。 本报记者 陈艺 摄影报道

意大利U17国少队将从今天
开始进行一次短期集训， 集训主
要目的是选拔球员 。 在意大利
U17公布的60多人大名单里， 出
现了一个很 “东方” 的名字———
Wang Yi。 这个名字怎么看怎么
和欧洲人 “不搭界”。

这位叫Wang Yi的16岁小球
员是华人的后代， 他的父母都是
浙江人， 很早就到意大利经商，
1998年Wang Yi出生在意大利北
部小城阿尔巴。 Wang Yi打小就
展示出了不凡的足球天赋， 很快
他就被意甲豪门尤文图斯的青训
教练发现， 进入到了尤文图斯的
梯线少年队。在尤文图斯少年队，
Wang Yi的表现也丝毫不含糊 ，
他一直是球队的核心和重要的得
分手。 现如今被意大利U17选中，
参加蓝衣军团国字号的选拔， 对
Wang Yi来说算是迈上了一个新
的台阶。 如果最后Wang Yi能通
过这次选拔， 他将成为意大利国
字号历史上首位华人球员。

很多中国球迷会问一个问
题———Wang Yi能不能为中国队
踢球呢？ 就现实而言， 确实有很
大的困难， Wang Yi出生在意大
利 ， 他的生活习惯都是欧洲式
的， 也不会说中文， 让他放弃意
大利国籍， 加入中国队， 似乎是
不可能的。 事实上， 在欧洲散落

着不少年轻的华裔足球小将。 不
仅仅是在意大利， 在英格兰、 德
国、 瑞士都有华人小球员踢好了
进入到这些国家的U字头国青
队。 这显然是一股不可忽视的力
量。 也许希望是渺茫的， 但中国
足协有为此而努力的必要 。 毕
竟， 我们的人才基础非常匮乏，
指望着我们自己这可怜巴巴的青
训， 实在是难以为继。

就操作性而言， 让欧洲华裔
球员为中国队效力的确有很多困
难， 但人生下来就是要 “战胜困
难” 的。 中国著名的马术选手华
天就是出生在英国， 后来转了国
籍，为中国马术队效力。那些散落
在欧洲各大联赛的华裔小球员，
也不是没有一丁点儿可能将来为
中国队效力。 欧洲足球竞争非常
残酷，球员想要踢出来很难。即便
踢出来， 将来要进欧洲足球强国
的国家队，同样非常困难，一个位
置要有很多优秀的球员竞争。 对
于这些华裔球员来说， 入选中国
国字号球队的难度远比进欧洲的
国家队小得多。

亚洲国家也有成功的例子，
比如印度尼西亚， 他们也不允许
“双重国籍”， 但这两年还是吸收
了不少归化球员。 事在人为， 想
必中国足协以及中国体育的主管
部门， 会明白这个道理。

□本报记者 高铭
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■■台台前前幕幕后后

杜江：中国家庭
应多学习抢救技能

一提起杜江， 首先想到的就
是他是霍思燕的老公。 如今已升
级做了幸福奶爸的杜江， 近日又
因参演了北京卫视热播的赵宝刚
新剧 《青年医生》 而备受关注。
剧中杜江金句频出， 一经播出便
使他成了热门人物。

记者 ： 从现在播出的内容
看， 在这个剧中你饰演的赵冲并
不想当医生， 随着剧情将如何变
化？

杜江： 作为一个学生， 从医
学院毕业， 来到医院变成一个医
生， 这个过程充满了煎熬、 痛苦
和眼泪， 也是理想向现实慢慢妥
协的过程， 我扮演的赵冲作为实
习医生的代表， 一直排斥做一个
冷面的医生， 希望冰冷的医学保
留他那份珍贵的温度， 所以在剧
中他和急诊室的老师以及急诊室
的制度产生种种矛盾， 大家往后
看的话， 等赵冲适应了急诊室生
活之后， 会充满正能量的。

记者： 说说和赵宝刚导演的

故事吧？
杜江 ： 宝刚导演是我的伯

乐， 是我的恩师， 我上大学的时
候因为他的一句： 来北京找我，
才会有我的今天。 在生活里， 我
们十分亲密， 经常一起聚餐什么
的， 他非常喜欢和我讲述他的人
生经历。 在拍摄时， 在我眼里他
是一个对作品质量要求极高的导
演， 充满了能量和热情， 像一团
火焰一样给所有人力量。

记者： 这次医生的体验生活
中又有什么事触动了你？

杜江： 在医院的实习过程当
中， 每一天都会碰到病人不幸离
世的情况。 除了死亡带给我内心
的震撼以外， 其实最让我难受、
也让我思考良多的是病人去世之
后， 家属难过的样子， 这让我想
起了我的家人。 我觉得应该在我
们都还健康的时候， 多给予他们
陪伴。 “孝顺永远不会太早， 也
永远不会太迟”， 平时应该多做
些关心父母的小事 ， 多打打电

话， 有空回家看看。
记者： 在剧中了解掌握的急

救知识， 有没有你觉得普通家庭
也应该学习掌握的 ， 推荐给大
家。

杜江： 其实为了更好地拍好
这部医疗剧， 在拍摄之前我们都
做了体验生活的工作， 查阅了很
多资料， 了解了很多关于急诊和
急救方面的知识。 我认为在没有
器械的情况下， 中国的家庭尤其
是家里有老人的家庭应该多多学
习心肺复苏 ， 当病情发生的时
候， 在 “黄金五分钟” 的抢救时
间中， 很多人都是在苦等120的
到来而错过了抢救时间。 所以如
果大家能够自己掌握这项抢救技
能， 其实可以有效地挽救非常多
宝贵的生命。

这几年， 活跃在荧屏上的医
疗题材电视剧并不少 。 比如 ，
2012年热播的 《心术 》、 2013年
的 《到爱的距离》。 当人们早已
习惯将镜头对准展现医患关系的
场景时， 正在热播的电视剧 《青
年医生》 可谓独具匠心， 却将视
角锁定在表现医生这个职业中某
一年龄的群体上。

都说青年是早上八九点钟的
太阳， 的确如此， 这个年纪的人
们， 不论是在体力上还是心理上
都很充沛。 他们拥有无限大的热
情， 也拥有对于职业的无限憧憬
和期待。

当这样的群体特征和 “医
生” 这个让人敬畏的职业相遇的
时候， 很难想象会产生什么样的
化学反应。 而这一点， 似乎可以
在电视剧 《青年医生》 中， 在剧
中的不同青年医生的身上一一找

寻到答案。
充电、 除颤、 不断做着胸外

按压……提到医生， 人们总会对
这个职业给出这样的评价———工
作压力大， 而对于忙碌在急诊
室 的 医 生 来 说 ， 压 力 之 大 则
要变为更大 。 在电视剧 《青年
医生》 中， 一组组画面足以证明
这一点。

一部电视剧能不能让观众踏
踏实实地看下去， 第一集的故事
展现可谓至关重要 。 在这一点
上 ， 电视剧 《青年医生 》 做到
了。 在第一集中， 医学院的学生
们即将进入临床实习， 很多人都
在心中祈祷不要被分到急诊室实
习， 但最终剧中人物艾小天和邹
倚梦还是被分到急诊室。 而学生
们在实习前宣誓那个场景很震
撼， 看到这一幕你会体会到医生
这个职业的神圣， 也会看到青年

人的一股子炽热和躁动的内心。
关注青年群体的思想和动

态， 在这几年， 在赵宝刚导演的
一系列电视剧中都有所体现， 而
且侧重点也各不相同 。 比如 ，
2006年的 《奋斗》 是表现青年怎
样面对情感； 2012年的 《北京青
年》 又在关注青年人怎样面对事
业、 理想。 而这部 《青年医生》，
则在展现医生与病人关系的同
时， 又挖掘出青年职工怎样用他
们的炽热来坚守医德、 守护生命
的一幕幕。

的确， 对于初入职场的青年
人来说， 他们巨大的热情和对职
业的一种期待和理想， 是不容忽
视的。 对于他们来说， 路途上遭
遇困难是在所难免的， 此时给予
他们鼓励的方式并不难， 一个肯
定、 一点宽容， 也许就是巨大的
动力。

■■娱娱乐乐杂杂谈谈

《青年医生》：用炽热的青春来守护生命

“群星” 抵制
象牙制品

本周五，首钢将南下福建，挑
战刚刚经历换帅风波、 又遭遇客
场两连败的福建泉州银行， 回到
主场的福建必将向卫冕冠军发起
冲击，力争在主场取胜。

开赛至今主场未尝胜绩
赛季初， 福建遭遇1胜4负的

最差开局， 主帅普达拉因战绩不
佳成为全联盟最早下课的主教
练， 在助理教练朱世龙接管球队
之后， 球队尽管在客场对阵八一
时取得胜利， 但其余比赛均以失
败告终。 甚至在联赛已经开打8
轮之后， 至今还未在主场取得一
胜。

本赛季福建队战绩不佳， 这
与外援选择不利和过多的失误有
着直接的关系。 两名外援的实力
实在平平， 小后卫费舍尔在大把
的出场时间内， 仅仅有13.5分和
2.9个助攻入账 ， 比同位置的外
援在得分方面少了将近10分； 虽
然大个外援哈林顿场均30.8分 ，
但却多以单打为主， 很少与其他
球员进行配合， 上轮对阵广厦一
人狂砍42分外加17个篮板， 但最
终球队还是大比分落败。

在失误方面， 福建队在比赛
中更是慷慨， 8场联赛， 场均失
误数高达17个， 在与浙江的比赛
中， 福建更是送给对方高达30次

的失误， 最终导致输球。

国手实力较强
其实福建队中并不失好牌，

“宝贝” 王哲林是福建队的镇队
之宝 ， 自打从二队升入一队之
后， 他始终是球队的重要进攻发
起点， 并充当球队的战术核心。
本赛季虽然球队的战绩不理想，
但王哲林的技术统计却比上赛季
有了些许进步 ， 场均22.4分11.3
个篮板外加2.1次助攻 ， 不可谓
不努力。

而队中另一位国手赵泰隆在
摆脱 “扣篮王” 的帽子之后， 本
赛季进步神速， 场均17分， 三分
球的命中率高达50%， 这样的数
据向球迷证明着国家队第一小前
锋的能力。

首钢以我为主
主场险些被黑马青岛掀翻，

这正好验证了闵鹿蕾的观点 ，
“ 每 一 支 球 队 都 不 好 对 付 ，
CBA20支队没有弱旅。”

上轮与青岛的较量， 北京的
内线被哈达迪搅得天翻地覆， 莫
里斯和吉喆、 朱彦西面对哈达迪
的进攻显得办法不多， 篮板球更
是在本赛季首次输掉对手14个，
北京队内线偏弱的毛病在青岛面
前暴露无遗。

本轮面对拥有王哲林和哈林
顿两大内线的首钢队， 更应谨防
对方的内线强攻， 正如闵鹿蕾所
说的， “以我为主， 要把我们平
时练的东西打出来。”

战福建 谨防内线强攻
■■赛赛事事推推荐荐

11月21日
19:35

福建泉州银行

北京首钢
VS

CBA常规赛第九轮

■■段段言言堂堂

中国足球也需要“华天”们
□本报记者 段西元

□本报记者 王卓

□本报记者 盛丽


